Circuit historique BRETX Fontaine Saint-Jean



Ce monument fut un haut lieu de pèlerinage les 24 juin de chaque année. On ne sait pas si le pèlerinage de Bretx est ancien. Cependant comme de nombreux lieux de pèlerinage, il est pourvu d'une source. (Ainsi en est-il de Notre Dame des Aubets au Burgaud ou du lieu d'apparition de la Vierge à Caussate à Montaigut).

Comme l'église de Bretx, la fontaine est placée sous la protection de saint Jean-Baptiste. Personnage biblique qui vécut au 1° siècle, il baptisa Jésus dans le Jourdain. Il est fêté le 24 juin.



Cette fontaine n'est pas visible de la rue, elle est située en contrebas du cimetière. On y accède par un petit chemin.

Edifice très original de section carrée construit en belles briques foraines avec des ouvertures en ogives et des pilastres aux angles.

A l'origine une statue de Saint Jean-Baptiste trônait à l'intérieur de la fontaine.



La fontaine est coiffée d'une galerie avec balustres.

La fontaine fut construite sur un puits de 5 mètres de profond, alimenté par une source naturelle.



Une plaque indique qu'elle fut construite en 1898 par un certain Vaysse grâce à un don de Adam Cazeneuve, Maire.